
Н
аверное, ни одна сфера на-
родного хозяйства не вызы-
вает таких бурных эмоций 

у граждан, как ЖКХ. И эмоций, и 
нареканий, и недовольства… А уж 
сколько раз нашим коммуналь-
щикам приходилось выживать в 
водовороте всяческих реформ, 
и сосчитать невозможно. Но не-
смотря ни на что, ни на какие пе-
ремены и встряски, люди здесь 
по-прежнему трудятся хорошие, 
надёжные, преданные своему 
делу, своему краю: для них важ-
но грамотно, чётко, со всей от-
ветственностью выполнить свою 
работу, если надо, быстро спра-
виться с любой, самой серьёзной 
нештатной ситуацией. «Мы пони-
маем, что свет, вода и тепло в до-
мах граждан должны быть всегда. 
Это и есть наша главная забота», 
– говорят коммунальщики. В свя-
зи с профессиональным празд-
ником ряд работников сферы 
ЖКХ был представлен к высоким 
наградам.

Почётной грамотой министер-
ства жилищно-коммунального 
хозяйства Подмосковья отмече-
на Надежда Васильева - старший 
оператор в Истринских тепло-
сетях.  Здесь Надежда Сергеевна 

с 2002 года, а общий стаж рабо-
ты в системе ЖКХ у этой достой-
ной и трудолюбивой женщины 
с 1972 года! Грамотный специа-
лист, порученную работу всег-
да выполняет качественно и в 
срок, инициативна, чётко зна-
ет технические характеристики 
основного и вспомогательного 
оборудования, строго соблюдает 
правила его эксплуатации и, ко-
нечно, пользуется авторитетом 
среди коллег. Надежда Васильева 
также активно передаёт знания и 
богатый практический опыт но-
вым сотрудникам.  

– Свою работу люблю, – гово-
рит Надежда Сергеевна. – И кол-
лектив у нас подобрался хороший. 
Коллеги Надежды Васильевой под-
чёркивают в ней такие качества, 
как отзывчивость и уважитель-
ное отношение к людям, уравно-
вешенность, скромность. Говорят 
так: «Надежда от слова надёжная! 
На нашу Надежду Сергеевну всег-
да и во всём можно положиться. 
Ответственная очень!»

Начальник Истринского сетево-
го района в Истринской сетевой 
компании Александр Блохин на-
граждён Благодарственным пись-
мом министра ЖКХ правитель-

ства Московской области. Он в 
начале своей трудовой биогра-
фии работал  электромонтажни-
ком в Краснодарском монтажном 
управлении,  электромонтажни-
ком в Ставропольском ПМК №1, 
совмещая, кстати, работу и учебу 
в  Московском заочном жилищно-
коммунальном техникуме МЖКХ 
РСФСР. Впоследствии трудил-
ся электрослесарем в Тресте 
Мособлстрой № 13 Истринского 
с т р о и т е л ь н о - м о н т а ж н о г о 
управления, электромонтаж-
ником в Спец.СМУ-52 Треста 
Мособлэлектромонтаж, электро-
монтером оперативно-выездной 
бригады Истринской электросе-
ти, потом мастером Истринского 
сетевого района, а в 2005 году был 
переведен на руководящую долж-
ность, и через пять лет стал на-
чальником Истринского сетево-
го района в «Истринской сетевой 
компании». В своём деле Блохин – 
настоящий ас, его ценит началь-
ство, уважают в коллективе, ведь 
Александр Иванович, как говорит-
ся, прошел все ступени професси-
онального мастерства.   

- Благодаря усилиям Александра 
Блохина - квалифицированно-
го руководителя, организато-
ра проводится большая рабо-
та по содержанию электросетей; 
по энергосбережению и ликви-
дации энергопотерь; контроли-
руется производство всех работ в 
Истринском сетевом районе, про-
водится работа по соблюдению 
техники безопасности, обучению 
и повышению квалификации пер-
сонала, – рассказывает директор 

Истринской сетевой компании Н.В. 
Ильин.

Александр Блохин, по отзывам 
коллег, энергичен и настойчив в 
достижении целей, поставлен-
ных перед всем трудовым коллек-
тивом, не раз отмечен Почётными 
грамотами  за успехи в работе и 
многолетний труд.

Мария Бариз, оператор очист-
ных сооружений Истры, на-
граждена Почётной грамотой 
губернатора Московской обла-
сти. Она трудится в Истринском 
Водоканале с 1989 года. 

- Мария Ефимовна всегда вни-
мательна, корректна; человек 
очень неравнодушный, большая 
общественница, ведёт  серьёз-
ную работу по профсоюзной 
линии, всячески поддерживает 
работу коллектива в сложные мо-
менты: она из тех ответственных 
сотрудников, которые в случае 
производственной необходимо-
сти всегда останутся во внера-
бочее время, – говорят коллеги 
о Марии Бариз. Мария Ефимовна 
уверена: работа у неё непростая, 
выполнять её важно оперативно 
и с надлежащим качеством, ну а 
если возникает аварийная ситуа-
ция, то Мария Ефимовна никогда 
не останется в стороне, не пере-
ложит ответственность на чужие 
плечи. Неоднократно эта заме-
чательная женщина награжда-
лась грамотами и премиями, за-
нимала первые места в конкурсах 
«Лучший по профессии».  

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА
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ДОСТОЙНО ЗАВЕРШИЛ СЕЗОН 2010 ГОДА 
БРОНЗОВЫЙ ПРИЗЁР ЧЕМПИОНАТА 
ЕВРОПЫ НАШ ЗЕМЛЯК, ИЗВЕСТНЫЙ 
ГОНЩИК ИЗ ИСТРЫ, МАСТЕР СПОРТА 
МЕЖДУНАРОДНОГО КЛАССА ВЛАДИСЛАВ 
ДЁМКИН.   

5 

В СВОБОДНОЕ ОТ УЧЁБЫ ВРЕМЯ ДЕТИ 
ЗАНИМАЮТСЯ ИССЛЕДОВАНИЕМ ПРИРОДЫ 
И ИЩУТ ПУТИ СОХРАНЕНИЯ ФЛОРЫ И 
ФАУНЫ РОДНОГО ИСТРИНСКОГО КРАЯ.

29 

17 ДЕКАБРЯ  1941 ГОДА ПЕРЕДОВОЙ ОТРЯД 
ТАНКОВОГО ПОЛКА С БОЕМ ВОРВАЛСЯ 
В СЕЛО НОВО-ПЕТРОВСКОЕ И ПОДОШЕЛ 
К ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМУ МОСТУ ЧЕРЕЗ 
ВОЛОКОЛАМСКОЕ ШОССЕ.     

30 

НАГРАДЫ НАШЛИ КОММУНАЛЬЩИКОВ
Лучших истринских работников ЖКХ отметили 

в правительстве Московской области

Вчера и сегодня в торжественной обстановке и в 
Истринском крае, и по всему Подмосковью чествовали 
работников торговли, бытового обслуживания 
населения и жилищно-коммунального хозяйства. 
Истринцы Надежда Васильева, Александр Блохин и 
Мария Бариз отмечены в честь профессионального 
праздника и в связи с трудовыми заслугами высокими 
наградами правительства области. 

ДАТА

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ 
ТОРГОВЛИ, БЫТОВОГО 

ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ 
И ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 

ХОЗЯЙСТВА!

Сердечно поздравляем вас с профес-
сиональным праздником. Работа в сфе-
ре ЖКХ, торговли, потребительского 
рынка и услуг требует больших знаний, 
ответственности, самоотдачи, терпения 
и умения работать с людьми. От вашего 
мастерства, качества предоставляемых 
услуг, душевного тепла и расположенно-
сти во многом зависит настроение граж-
дан, благополучие и условия их жизни.
Сегодня работники торговли, сферы 
быта вносят значительный вклад в раз-
витие родного края: расширяется спектр 
услуг и улучшается их качество, вокруг 
предприятий торговли благоустраи-
вается территория, а значит, во мно-
гом преображаются улицы городских и 
сельских поселений района.  

Невозможно переоценить значимость 
профессионализма и ответственности 
тех, кто трудится в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, без которой 
сегодня нормальная жизнедеятельность 
в любом населённом пункте просто не-
представима. Свет, вода, тепло, газ – эти 
блага цивилизации обеспечивают вы-
сококвалифицированные специалисты, 
осознающие всю огромную ответствен-
ность за свой труд перед населением на-
шего края. 

Поздравляя вас с грядущим праздни-
ком, хотелось бы пожелать, прежде всего 
здоровья и благополучия, мира и семей-
ного тепла - и пусть ваш труд приносит 
только радость!

 Анна ЩЕРБА, 
глава Истринского района, 

Александр СКВОРЦОВ, 
председатель Совета депутатов 

района

МЕРОПРИЯТИЕ

Весна, цветы и поэзия

В дедовской городской библиотеке 
№2 состоялся Праздник Весны, 
традиционно проводимый 
заведующей библиотекой Любовью 
Плечко и ведущим библиотекарем 
Ириной Куценко.

Посетители библиотеки могли увидеть 
книжную выставку «Пусть будет прекрасной 
Земля», ознакомиться с хорошо иллюстри-
рованными книгами на эту тему. Весь вечер 
звучали песни и стихи о цветах в исполне-
нии членов библиотечного  клуба «Любава» и 
участников праздника – поэта Ю. Селикова, 
ветерана Великой Отечественной войны В. 
Чернова, поклонников поэзии и литературы. 
Особенно понравилось участникам празд-
ника выступление истринской поэтессы 
Сусанны Елизаровой. С композицией «Вальс 
цветов» в музыкальном сопровождении зву-
чали стихи Цветаевой, Тютчева, Пушкина и 
ее собственные. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ 
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ГРАФИК 

постановки на очередь 
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения 

Истринского муниципального района 
на март 2011 года

Число Время Местонахождение 
21, 28 
марта

11.00 
– 18.00

Здание администрации 
г. Истра, пл. Революции, д.4, 

ком. 91 
30 марта 10.00 

– 16.00
Администрация 
СП Костровское

ПРИЁМ ГЛАВЫ РАЙОНА
2011 год, март

Администрация,
где проводится 

приём

Дата Часы

с/п Лучинское 22.03 с 14-30 до 16-00

Предварительная запись на приём по 
Обушковскому с/п производится по телефону: 

5-77-47, 5-77-38; Запись на приём по Лучинскому 
с/п производится по телефону: 4-99-04, 2-67-50

Аномально высокое 
количество протечек 
кровель жилых домов – одно 
из последствий декабрьского 
разгула стихии.

 

Н
икогда еще в районе не 
случалось такого множе-
ственного нарушения це-

лостности кровли жилых домов 
из всех видов материала – шифе-
ра, рубероида, листового железа, 
металлочерепицы. В солнечные 
дни ледяная корка превращает-
ся в воду, но не стекает вниз, как 
того требуют законы физики, а 
проникает во все трещины, не-
герметичные щели и углубле-
ния. Это приводит к деформации 
и разрушению кровли, сдвигам 
шиферных пластин, коррозии 
металла. Крыши массово проте-
кают, люди, живущие на послед-
них этажах многоквартирных 
домов, страдают от постоянных 
капелей и стараются своими си-
лами сберечь личное имущество.

Нина Неклюдова, дирек-
тор Истринского ЖЭУ, так про-
комментировала сложившуюся 
ситуацию:

– В этом году мы усердно бо-
ремся с протеканиями крыш, на-
чиная практически с первых дней 
января, с праздничных дней, и 
вплоть до сегодняшнего момен-

та. И если выпавший снег убрать 
лопатами не составляет особого 
труда, то ледяную корку, образо-
вавшуюся на кровлях после «ле-
дяного» дождя, нужно скалывать 
ломами по всей площади кры-

ши. Но этого делать категориче-
ски нельзя, так как такие работы 
неизбежно ведут к разрушению 
покрытия кровли. На сбивание 
сосулек и скол наледи у сотруд-
ников Истринского ЖЭУ уходит 

очень много времени, хотя они 
и работают в авральном режиме 
всю зиму и уже половину марта. 
Люди звонят к нам в ЖЭУ, жалу-
ются. Несомненно, ситуация сло-
жилась аварийная, но мы при-
нимаем надлежащие меры. С 
наступлением солнечных весен-
них дней лед и снег с крыш стал 
оттаивать и падать сам. Мы ого-
раживаем опасные территории 
сигнальными лентами и про-
сим владельцев автотранспорта 
не парковать свои машины под 
крышами домов во избежание их 
повреждения, а жителей домов 
очень внимательно проходить 
рядом со строениями. Как толь-
ко крыши подсохнут, мы сразу же 
приступим к их ремонту. Из трех 
миллионов рублей, выделенных 
Истринским муниципальным 
бюджетом на капитальный ре-
монт, половина средств направ-
лена на ремонт кровли жилого 
дома 20 по улице Юбилейной. 
Остальной кровельный ремонт 
необходимо выполнять за счет 
платежей по тарифу, оплачива-
емому гражданами. Хватит ли 
этих денег на ремонт всех крыш 
– вот в чем вопрос.

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

ПРОБЛЕМА

КРОВЛИ ПРОТЕКАЮТ
В декабре прошел «ледяной» дождь, 

и еще не раз мы столкнемся с его негативными последствиями

ПОЗДРАВЛЕНИЕ ЮБИЛЯРУ

Управление по культуре и спорту, 
спортивная общественность, сотрудни-
ки ЛЦ «Истина», друзья и коллеги от всей 
души поздравляют заслуженного трене-
ра СССР по лыжным гонкам, почётного 
гражданина Истринского района Алексея 
Ивановича Холостова с 75-летним юбиле-
ем. Здоровья Вам, счастья и новых творче-
ских свершений!

ВНИМАНИЕ

Истринское управление ЗАГС сообщает, что произошло изменение в 
графике приема населения: 

Прием и выдача документов о государственной регистрации актов гражданско-
го состояния: рождения, заключения и расторжения брака, установления отцов-
ства, усыновления, перемены имени, совершение иных юридически значимых 
действий: Понедельник, вторник, пятница – с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00, среда 
– с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 18.00, суббота – с 9.00 до 13.00 и с 13.30 до 17.00, чет-
верг – не приемный день.

Прием и выдача документов о государственной регистрации смерти: понедель-
ник, вторник, четверг, пятница – с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00, среда – с 9.00 до 
13.00 и с 14.00 до 18.00, суббота – с 9.00 до 13.00 и с 13.30 до 17.00.

Прием населения в последний день месяца с 9.00 до 13.00.

25 февраля в Долгопрудном 
состоялось совещание, 
организованное Московским 
областным региональным 
отделением партии «Единая Россия», 
по вопросу «Организация работы 
«Молодой Гвардии Единой России».

От Истринского районного местно-
го отделения партии в совещании при-
няли участие: начальник местного штаба 
Всероссийской общественной организа-
ции «Молодая Гвардия Единой России» по 
Истринскому муниципальному району 
Олег Морозов и сотрудник местного ис-
полкома партии Елена Сысоева.

Мы попросили участников коротко от-
ветить на наши вопросы.

- Олег, какую роль играет «Молодая 
Гвардия» в нашем районе?

- Основной девиз нашей организации: 
«Молодёжь в политику!». Истринские мо-
лодогвардейцы – это думающие, социаль-
но активные и неравнодушные люди, ко-

торые беспокоятся за интересы нашего 
района, Московской области и всей стра-
ны в целом. Сегодня все более заметна 
роль молодогвардейцев в различных акци-
ях и мероприятиях, проводимых админи-
страцией района и местным отделением 
партии «Единая Россия». Мы считаем, что 
молодёжь должна активно участвовать в 
практической общественно-политической 
работе. 

- Елена, как вы оцениваете взаимодей-
ствие «Молодой Гвардии» и местного от-
деления партии «Единая Россия»?

- У нас самое активное рабочее взаи-
модействие. Хотя «Молодая Гвардия» са-
мостоятельная общественная организа-
ция, молодогвардейцы прислушиваются 
к мнению местного политсовета и испол-
кома. Мы координируем всю нашу прак-
тическую работу. Вместе мы будем ра-
ботать и по выполнению рекомендаций 
состоявшегося 25 февраля совещания в 
Долгопрудном.

Юлия ГУРЕЕВА

ЖКХ

Лифтовое хозяйство 
совершенствуется

В лифтовом хозяйстве Истринского района 
наступает второй этап диспетчеризации. Что 
это такое, «ИВ» рассказал директор лифтового 
хозяйства Валерий Какичев.

– Диспетчеризация - это, прежде всего, подклю-
чение всех лифтов к единому диспетчерскому пуль-
ту. Мы уже осуществили первый этап, подключили 
к единой диспетчерской системе все пульты города 
Дедовска.  Сделали это два года назад. Её преимуще-
ства очевидны, поскольку на компьютере видно со-
стояние сразу всех лифтов, где и какая на данный мо-
мент появилась неисправность. Преимущество этой 
системы еще и в том, что  она оснащена автономным 
электропитанием и позволяет лифтам  при отклю-
чениях электроэнергии работать ещё в течение часа. 
При этом гарантированно в лифтах не останется за-
стрявшим ни один человек. Отключение в Дедовске 
электричества на сутки, связанное с ледяным до-
ждём, показало, что никаких чрезвычайных ситуа-
ций с лифтами не было.

По словам Валерия Какичева, на втором этапе в 
Истре в этом году планируется подключение к новой 
диспетчерской связи 36 лифтов. Работа будет произ-
водиться с лифтами, подключёнными к диспетчер-
скому пульту, находящемуся по адресу: ул. Ленина, 
дом №6.  

В ходе работы будут объединены два пульта в 
один. Освободившаяся однокомнатная квартира, где 
находился второй диспетчерский пункт, будет пере-
дана в комитет по имуществу. Уменьшится и количе-
ство людей, занятых на эксплуатации лифтов. 

Одновременно с созданием нового диспетчерско-
го пункта будет создана единая служба, на мониторы 
которой будет отображаться работа лифтового хо-
зяйства Истры и Дедовска.

Однако лифты есть не только в Истре и в Дедовске. 
Они работают и в многоэтажных домах микрорайо-
на Глебовский.  Валерий Какичев сказал, что они тоже 
будут подключены к новой диспетчерской системе, 
но на следующем, третьем, этапе диспетчеризации.

Владимир САЯПИН

АКТУАЛЬНО

Девиз «Молодой Гвардии»:  
молодёжь в политику!

О Б Р А Щ Е Н И Е

К РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ 
всех форм собственности и населению 

Истринского  района  об участии в 
акции  «День благотворительного  

труда» 
В соответствии с Законом МО № 25/2007-ОЗ от 
01.03.2007 г «О Празднике труда в Московской 
области»  в нашем районе  ежегодно прово-
дится  Праздник труда. 

Стало доброй традицией в рамках меро-
приятий  по подготовке и проведению этого 
праздника участвовать в благотворительной 
акции «День благотворительного труда». 

Повышение качества жизни населения 
района,  защита интересов детей, инвалидов, 
малообеспеченных слоев населения всегда 
были и будут приоритетными в деятельности 
администрации района.

Благотворительность рассматривается 
мною как добродетель, которая должна стать 
частью нашей жизни, всего нашего общества. 
Надеюсь, что работодатели, осуществляющие 
деятельность на территории нашего района, 
как всегда примут активное участие в благо-
творительной акции.

В этом году благотворительные средства 
будут направлены на  мероприятия по меди-
каментозному обеспечению и поддержке ин-
валидов района.

Уважаемые руководители предприя-
тий  и жители Истринского района!

Администрация района просит Вас при-
нять активное участие в акции «День бла-
готворительного труда» с перечислением 
средств  на счет Истринской районной ор-
ганизации общероссийской обществен-
ной организации «Всероссийского общества 
инвалидов».

Реквизиты для перечисления денежных 
средств: ИНН 5017028074; КПП 501701001; Р/
сч.   № 40703810201700141122

В Истринском филиале Банка 
«Возрождение» (ОАО); БИК 044525181

К/с банка   30101810900000000181 в ОПЕРУ 
Московского ГТУ банка России.

Благотворительный взнос для Истринской 
районной организации общероссийской об-
щественной организации «Всероссийского 
общества инвалидов» на мероприятия по ме-
дикаментозному обеспечению и поддержке 
инвалидов района.

А.Н. ЩЕРБА, глава района
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РЕКЛАМА

С 21 марта  пассажиры всех направлений пригородного 
сообщения Московской железной дороги смогут приобрести 
абонементные билеты на 10, 20, 60 и 90 поездок, при этом 
стоимость их будет на 10 процентов ниже, чем стоимость 
такого же количества разовых билетов. 

Ранее эта услуга была доступна только пассажирам пригородных 
экспрессов на Ярославском направлении. 

Абонементы на 10 и на 20 поездок будут действительны в течение 
30 дней с момента продажи, а для 60 и 90 поездок срок действия бу-
дет исчисляться 60 днями с момента продажи. Оформить проездные 
можно будет только между остановочными пунктами, оборудован-
ными турникетными комплексами.

Елена СОЛДАТОВА

ДОРОГА

Кто возьмёт билетов пачку

14 марта в центре Москвы на 
Болотной площади состоялся митинг 
«Чистая победа», посвященный 
итогам региональных выборов в 
Единый день голосования. 

На митинге присутствовали представи-
тели высшего руководства партии «Единая 
Россия», депутаты Государственной Думы, 
делегации местных отделений партии и 
молодогвардейцы.

В своих выступлениях руководи-
тель ЦИК  партии «Единая Россия» А. 
Воробьев, первый заместитель секретаря 
Президиума Генерального совета «Единой 
России» А. Исаев, заместитель председа-
теля Госдумы С. Журова единодушно под-

черкнули, что люди пришли на избира-
тельные участки и отдали свой голос той 
партии, которой они доверяют. А доверя-
ют они, как показала эта весенняя кампа-
ния,  «Единой России». Люди помнят на-
циональные проекты, помнят конкретные 
дела. Эта победа далась тяжело, но это чи-
стая победа.

Прошедшие выборы отличались еще и 
тем, что усилилась избирательная актив-
ность молодежи. 

В митинге приняла участие делегация 
Истринского отделения «Единой России», 
которую возглавила руководитель местно-
го исполкома Л. Розова. Большую часть де-
легации составили молодогвардейцы.

Юлия  ГУРЕЕВА

Развитие территории 
Истринского района в 
целом и каждого поселения 
в отдельности  - одна из 
основных задач наших 
властей, в том числе в области 
градостроительства. 

Д
ля этого по заказу администра-
ции Истринского района ГУП 
МО НИИ «Проект» разрабо-

тал схему территориального плани-
рования нашего района, в соответ-
ствии с новым Градостроительным 
Кодексом РФ. 

Две недели назад подготовлен-
ная схема c сопроводительным 
письмом, подписанным главой 
Истринского муниципального рай-
она А. Н. Щербой, была передана в 
приемную губернатора Московской 
области. На прошлой неделе, 10 
марта, документ рассматривал-
ся на межведомственной област-
ной комиссии и без каких-либо се-
рьезных замечаний был направлен 
на согласование в правительство 
Московской области. 

Чем для нашего края важно 
утверждение и воплощение в жизнь 
схемы территориального плани-
рования? По своей сути этот доку-
мент является генеральным планом 
Истринского района, только он но-
сит более обобщенный характер. 

«Основной задачей схемы тер-
риториального планирования яв-
ляется перспективное развитие 

Истринского района на период до 
2020 года в области градострои-
тельства и развития инфраструк-
туры, - поясняет начальник 
управления архитектуры и градо-
строительства Истринского му-
ниципального района Александр 
Паршуков. – При ее составлении 
разработчики предусмотрели раз-
личные условия развития поселе-
ний, просчитали увеличение чис-
ленности населения и все, что за 
этим следует: совершенствова-
ние транспортной и инженер-
ной инфраструктуры, объектов 
обслуживания населения, опре-
деление границ поселений и так 
далее. Также подготовлен план ре-
ализации схемы территориально-
го планирования, определяющий 
очередность мероприятий по во-
площению документа в жизнь. 
Соответствующие предложения 
от ГУП МО НИИ «Проект» мы уже 
получили». 

С момента направления матери-
алов губернатору Московской об-
ласти и до утверждения схемы не-
обходимо в трехмесячный срок 
провести все согласования. В про-
тивном случае всю процедуру при-
дется проходить заново. Поэтому 
управлению архитектуры и градо-
строительства района необходимо 
отслеживать прохождение матери-
алов в каждой инстанции, вовремя 
реагировать на замечания и опера-
тивно их решать. 

Напомним, что схема террито-
риального планирования - осно-
вополагающий документ для раз-
работки генеральных планов 
поселений района, которые более 
детально определяют направле-
ния территориального развития в 
поселениях, их границы, функци-
ональное зонирование, застройку 
и благоустройство территории. 

«В настоящее время в районе 
действуют документы об утверж-
дении границ населенных пунктов 
образца 1991 года. Эти документы 
порядком устарели, и возникла не-
обходимость в принятии новых, в 
том числе генеральных планов 
поселений. Сейчас практически 
все поселения Истринского рай-
она уже заключили контракты с 
проектными организациями на 
разработку генеральных планов. 
Остается только утвердить схе-
му территориального планиро-
вания района и принять ее к ис-
полнению», – говорит Александр 
Паршуков. 

Когда верстался номер
В среду, 16 марта, вопрос о при-

нятии схемы территориального 
планирования Истринского муни-
ципального района рассматривал-
ся на Московском областном гра-
достроительном совете, и получил 
одобрение.  

Сергей АЛЕКСЕЕВ

ВЫБОРЫ

Чистая победа 
«Единой России»

За кражу из двух храмов 
района задержана 
супружеская пара. 
Истринские Бонни и Клайд, 
воспитывающие двоих 
несовершеннолетних 
детей, на пару и принимали 
наркотики, и вместе 
добывали деньги на их 
приобретение. 

В настоящее время известно 
лишь о двух случаях их крими-
нальной деятельности: в первом 
случае их добычей стали золо-
тые украшения на сумму око-
ло полумиллиона рублей, похи-
щенные с киотов икон в храме 
Св. Александра Невского, рас-
положенном недалеко от дерев-
ни Борзые. Как выяснилось, туда 

они решили заглянуть якобы 
для того, чтобы помолиться, но, 
увидев драгоценности, не смог-
ли удержаться от искушения и 
украли их. Установить виновных 
удалось при помощи камер виде-
онаблюдения, которыми осна-
щен храм. 

Второй эпизод произошел в 
церкви поселка Красный, тогда 
из сумки прихожанки храма эти-
ми же супругами был похищен ко-
шелек  с деньгами в сумме 30 ты-
сяч рублей.

В настоящее время обоим су-
пругам предъявлены обвинения и 
возбуждено дело по статье 158 УК 
РФ (Кража), по которой задержан-
ным грозит до восьми лет лише-
ния свободы.

Елена СОЛДАТОВА

РАЗВИТИЕ

Принять к исполнению
 Схема территориального планирования Истринского района 

становится реальностью

КРИМИНАЛ

Бес попутал
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Такое случается нередко и, чаще 
всего, проходит незамеченным 
— жертвы автомобильных и 
железнодорожных аварий 
прочно ассоциируются у нас с 
платой за прогресс. 

Н
о в этот раз тела погибших 
пролежали на виду весь день, 
заставив содрогнуться мно-

гих, проходящих мимо. И все это в 
предпраздничный день, когда боль-
шинство женщин после работы, на-
слушавшись от коллег комплиментов 
на год вперед, с букетами возвраща-
лись домой. 

Это не первая смерть на переезде. 
Только в нынешнем году на терри-
тории нашего района под колесами 
железнодорожного транспорта по-
гибло шесть человек, а за прошлый 
год погибших было около тридцати. 
И Истра загудела: в офисах, магази-
нах, интернет-форумах обсуждали 
то, свидетелем чего стала половина 
города. Обсуждались детали: одна 
из погибших оказалась беременной. 
Находились очевидцы, на глазах ко-
торых произошла трагедия. «Они 
остановились как вкопанные, и их 
прямо снесло поездом», – говорили 
они. Негодовали: почему же погиб-
ших даже ничем не прикрыли? В воз-
духе повисли два извечных вопроса: 
кто виноват и что делать? Виновного 
нашли быстро: РЖД, и что делать 
тоже подсказали: строить подзем-
ный или наземный переход. 

Казалось бы, все просто, но вер-
немся немного назад. Когда в 2008 
году РЖД приступило к реконструк-
ции станции Истра, безо всяких со-
гласований с районной администра-
цией, без учета интереса горожан, то, 
демонстрируя заботу о пассажирах, 
руководство железной дороги обе-
щало многое: турникетно-кассовый 
павильон, новый навес на платфор-
ме с освобождением ее от ветхого 
здания, установку новых фонарей 

освещения и скамеек для ожидания 
поездов... Еще обещано было обору-
довать переход резино-кордовым на-
стилом и светозвуковой сигнализа-
цией. Попытки районных властей  
внести в проект свои коррективы 
(говорилось, в частности, о необхо-
димости строительства второго вы-
хода со станции и разноуровневого 
перехода) результата не дали. В ито-
ге светозвуковой сигнализации на 
станции никто и в глаза не видел, а 
резино-кордовое покрытие на пере-
ход положили только после множе-
ства писем из администрации.

Необходимость разноуровневого 
перехода в городе с сорокатысячным 
населением очевидна всем, наверня-
ка и в РЖД этого отрицать не станут. 
И тут есть над чем подумать. Если он 
нужен, но его не строят, значит надо 
искать тех, кому он не выгоден. Ответ 
находим в  письме заместителя на-
чальника МЖД по пассажирским пе-
ревозкам на имя главы района. «По 
нормативам существующие разме-
ры и скорости движения не требуют 
строительства разноуровневого пе-
рехода. В настоящее время оно себя 
и не оправдает из-за наличия в непо-
средственной близости от платфор-
мы автомобильного переезда, по ко-
торому, к сожалению, а не по мосту 
или тоннелю пойдет большинство 
пассажиров. Проект не исключает 
перспективу строительства разноу-
ровневого перехода при реализации 
городом планов закрытия переезда».

Вот так коротко и ясно: город дол-
жен закрыть переезд и только потом 
РЖД возможно построит переход. 
Прокомментировать это мы попро-
сили председателя комитета дорож-
ного хозяйства, транспорта и связи 
Александра Подколзина. Вот что он 
ответил: «Планы по строительству 
Южного обхода – дороги, которая 
разгрузит часть города, находящую-
ся рядом с железнодорожной стан-
цией, действительно существуют. 

Строительство новой дороги и под-
разумевает под собой закрытие пе-
реезда, но строительство  — это пол-
ностью инициатива района, которая 
никак не связана с письмами РЖД. 
Но строительство начнется не скоро, 
а люди под колесами поездов гибнут 
уже сейчас. Поэтому слова чиновни-
ков от РЖД о нецелесообразности 
строительства разноуровневого пе-
рехода не более чем отписка».

По крайней мере, одно ясно аб-
солютно точно: заниматься без-
опасностью пассажиров в Истре 
РЖД не планирует. Все как всегда: 
спасение утопающих — дело рук 
самих утопающих. По статистике, 
в 90 процентах случаев причина 
гибели людей под колесами поез-
дов — нарушение ими правил без-
опасности при нахождении на пу-
тях. И поэтому основной аргумент 
железнодорожников: «они сами 
виноваты, по сторонам смотреть 
надо». Но мы же не роботы, а люди. 
И подчас мы бываем невниматель-
ными. Но не слишком ли высокая 
цена за невнимательность — ги-
бель под колесами поезда?

Нам все время напоминают: пас-
сажирские перевозки для РЖД – 
убыточны. То есть РЖД возит нас 
вроде бы из милости. Между тем, 
билет от Новопетровского, где я 
живу, до Истры, где я работаю, сто-
ит 50 рублей, то есть 100 рублей в 
день. В месяц, за 23 рабочих дня, 
набегает 2 тысячи 300 рублей. Не 
забудем, что электричками у нас 
пользуются в основном не самые 
богатые слои населения: бюджет-
ники, студенты, льготники. Для 
них 2 тысячи рублей – значитель-
ная сумма. Вот и пытаются сограж-
дане экономить насколько это воз-
можно: берут билеты только на ту 
часть пути, где на выходе есть тур-
никеты, а кто-то их вообще не по-
купает, предпочитая рассчитаться 
в поезде с контролерами. У них де-
шевле, чем в кассе: 40 рублей и ез-
жай куда нужно. 

Еще один нюанс. В стоимость биле-
та, купленного в кассе, обычно вклю-
чены: кошачьи концерты безголосых 
певцов, бесконечные завывания  тор-
говцев, несколько историй о тяжелой 
жизни в исполнении «гастролирую-

щих» попрошаек, холод, грязь... Зато 
в стоимость билета почему-то не 
включена возможность безопасного 
проезда. Вот и выходят истринцы на 
родной перрон, а с него путь один — 
прямо на пути, где вместо цивилизо-
ванного перехода их ожидает полоса 
препятствий, которую еще попро-
буй, преодолей. Сойдя с платформы, 
человек оказывается прямо перед 
электричкой, до которой всего два-
три метра. Достаточно ли этих ме-
тров для безопасного движения лю-
дей? Вопрос риторический. 

А ведь еще в то время, когда рекон-
струкция станции только начина-
лась, районная администрация обра-
щалась в прокуратуру, где претензии 
к РЖД были признаны обоснован-
ными, а на нарушителей наложен 
штраф.  Однако на безопасность пе-
редвижения пассажиров это никак 
не повлияло. И последняя трагедия 
тому наглядное свидетельство.

Елена СОЛДАТОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

ПОЛОСА ПРЕПЯТСТВИЙ
В прошлую субботу на железнодорожной станции Истра поезд сбил двух женщин  

В конце февраля в МЧС России 
состоялось внеплановое совещание, 
связанное с  ухудшением обстановки, 
с пожарами в Московской области и 
участившейся в связи с этим гибелью 
людей. 

Рост пожаров был зарегистрирован по 
всей области, в частности, в Истринском 
районе, по сравнению с прошлым годом ко-
личество возгораний выросло на 15% и со-
ставило 23 пожара, на которых погибло три 
человека. 

По статистике, большая часть возгораний 
происходит в частных жилых домах, чуть 
реже горят квартиры, надворные построй-
ки, гаражи и бани. Основными причинами 
пожаров этого года называются нарушение 
правил устройства и эксплуатации электро-
оборудования и печей, а также неосторож-
ное обращение с огнем.

Еще одной причиной участившихся пожа-
ров пожарные считают прошедший в дека-
бре «ледяной» дождь, который повлек за со-
бой перепады напряжения в электросетях во 
многих населенных пунктах Истринского 
района. Перебои с электроэнергией стали 
практически ежедневным испытанием для 
жителей многих частных домов. Особую 
опасность в старых деревянных строени-

ях представляет электропроводка, которая 
монтировалась много лет назад и от пере-
падов напряжения электросети в любой мо-
мент может воспламениться. 

 7 марта в деревне Зыково из-за скачка на-
пряжения  в электросети произошло возго-
рание частного жилого дома. В результате 
пожара пострадала семья из четырех чело-

век. 53-х летняя хозяйка дома была достав-
лена в Подольский ожоговый центр, ее муж 
и двое родственников получили незначи-
тельные ожоги и от медицинской помощи 
отказались. Таких последствий можно было 
бы избежать, если бы жильцы в момент воз-
горания проводки, возникшего в ванной 
комнате, знали, как правильно вести себя 
при пожаре. А они, вероятно, совершенно 
растерявшись в неожиданной ситуации, де-
лали все наоборот – раскрыли окна и двери 
настежь. Дом буквально вспыхнул как спич-
ка. Два пожарных расчета, за 20 минут дое-
хавших по вызову на место происшествия, 
не смогли справиться с сильным огнем. 

В связи с создавшейся ситуацией сотруд-
ники пожарной охраны ведут разъясни-
тельную работу с населением: организова-
ли оперативное информирование жителей 
о мерах пожарной безопасности, занимают-
ся поквартирными и подомовыми обходами 
жителей. Особое внимание уделяется небла-
гополучным семьям, а также одиноким ста-
рикам и инвалидам. Совместно с главами 
муниципальных образований рассматри-
вается возможность ремонта печей в домах 
этих групп населения. 

Елена СОЛДАТОВА,
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, фото из архива 

Новопетровской пожарной части №60

СОВЕЩАНИЕ

Пожар из-за ледяного дождя

Cотрудник Новопетровской п/ч проводит профилактическую беседу с жителем



5Истринские Вести

18 марта 2011 года

№ 11
ОБЩЕСТВО

В преддверии 
Международного 
женского дня в рамках 
Всероссийской 
патриотической акции 
«Русь-2011», посвященной 
70-летию битвы под 
Москвой, двадцать 
школьников и педагоги 
Станции юных туристов 
Ростова-Великого из  
Ярославской области 
посетили Истринский 
район.

Д
иректор Ростовской 
станции юных туристов 
Николай Тарарушкин 

вместе со своими воспитанни-
ками – учащимися краеведче-
ских объединений – соверши-
ли лыжный пробег по местам 
боевой славы в Истринском 
районе. Вместе с преподавате-
лями и учащимися МОУ ДОД 
«СДиЮТиЭ» – школьниками из 
Дедовского лицея, Истринской 
школы №2, Новопетровской 
и Ивановской школ, они про-
ложили лыжную тропу от 
Дедовска до поселка Снегири. 

На Рождественском поле у 
памятного знака и захороне-
нии воинов, прибывших на 
фронт с Дальнего Востока и 
из Средней Азии, и у мемори-
ала воинам-сибирякам «Рубеж 
Славы» в Снегирях, дети и их 
педагоги провели неболь-

шие митинги, возложили 
красные гвоздики и тюльпа-
ны к могилам героев Великой 
Отечественной и минутой 
молчания почтили их память. 
Затем они посетили с экскур-
сией Новоиерусалимский мо-
настырь, побывали в дерев-
не Кашино у памятного знака, 
установленного в честь леген-
дарной песни «В землянке» на 
слова фронтового корреспон-
дента Алексея Суркова, пели 
военные песни. За этот дол-
гий день истринские и ростов-
ские школьники сдружились и 
сблизились. Ростовчане при-
гласили истринских краеведов 
посетить Ростов-Великий.

– Мы планируем проводить 
такие мероприятия и дальше, 
ведь Всероссийская патриоти-
ческая Акция «Русь-2011» дает 
возможность молодежи луч-
ше узнать историю соседних 
районов и областей нашей 
Родины, – рассказала директор 
МОУ ДОД «СДиЮТиЭ» Татьяна 
Шестакова.

Особую благодарность за 
теплый прием ярославских 
школьников хочется выра-
зить директору Дедовского 
лицея Л.Б. Усык, директо-
ру Ивановской школы Н.Н. 
Ахмадуллиной, директо-
ру Лучинской школы Т.И. 
Антиповой, а также руко-

водителям музеев общеоб-
разовательных учрежде-
ний Н.В. Куницыной, Т.В. 
Ореховой, замруководителя 
музея Е.Н. Макаровой, учи-
телям Л.Ф. Прониной и А.Н. 
Пенкину из Дедовского ли-
цея, Л.В. Емельяновой, И.В. 
Гореловой, В.В.Шабалкину 
из Новопетровской школы, 
и педагогам дополнитель-
ного образования МОУ ДОД 
«СДиЮТиЭ» Т.В. Шестаковой, 
А.Н. Смирновой и О.А. 
Гребенщиковой.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото предоставлено МОУ 

ДОД «СДиЮТиЭ»

АКЦИЯ

ЛЫЖНЫЙ ПРОБЕГ
Достойно завершил сезон 2010 года бронзовый 
призёр чемпионата Европы наш земляк, 
известный гонщик из Истры, мастер спорта 
международного класса Владислав Дёмкин. 

Недавно в столицу Норвегии Осло пригласили луч-
ших гонщиков по автокроссу и ралли-кроссу со всего 
мира, чтобы в атмосфере особой торжественности вру-
чить победителям награды: Владислав стал обладате-
лем Кубка Международной федерации автомобильного 
спорта в классе «юниор-багги». 

Напомним, что в феврале текущего года 15-летний 
Влад успешно выступил в этапе чемпионата России-
2011 по автокроссу на традиционной Бужаровской 
трассе. 

В настоящее время юный спортсмен активно гото-
вится к чемпионату Европы -2011, который пройдёт в 
апреле в Португалии. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото из архива

ШАШКИ

Земляки встретились 
за шахматной доской

Недавно открывшийся после ремонта Рождественский 
Дом культуры постепенно становится центром 
культурно-досуговой жизни села. Здесь все чаще 
проводятся праздничные мероприятия, одна за другой 
открываются новые детские студии, кипит спортивная 
работа.

На днях в стенах ДК прошел большой турнир по шашкам, 
шахматам и настольному теннису. Сельчане самого разного воз-
раста приняли в нем участие - молодежь, дошколята, пенсио-
неры. Приятно удивили высокими результатами малыши и по-
жилые участники. Например, Анатолий Худяков, которому уже 
за шестьдесят, стал лучшим среди шахматистов, а шестилетний 
Женя Маркусь, обыгравший не только своих сверстников, но 
даже взрослых соперников, стал победителем в шашках. В на-
стольном теннисе 1 место среди юниоров занял Сергей Байков, 
а среди взрослых - Кирилл Иванов, тренер по кик-боксингу и 
один из организаторов турнира.

Всем участникам соревнований были вручены медали, гра-
моты и памятные призы от администрации МОСП Павло-
Слободское.

Елизавета МАКЕЕВА,
фото автора

– Напомню, что на учёте в УИИ со-
стоят осуждённые, обслуживаемые 
Павлослободским ТПМ, Снегирёвским 
и Дедовским ГОМ. Мы контролиру-
ем поведение условно осужденных, 
которым суд назначил меру пресече-
ния, альтернативную лишению сво-
боды. Организационная перестрой-
ка, которая проводится в последние 
годы, позволила преобразовать УИИ в 
полноценные учреждения уголовно-
исполнительной системы, способные 
эффективно исполнять наказания без 
лишения свободы. Повысился их ста-
тус в системе правоохранительных ор-
ганов, укрепилась материальная база, 
создаются надлежащие условия для 
их функционирования, - рассказы-
вает Елена Мотылёва. – За 2010 год по 
учетам УИИ № 52 прошло более 200 
осужденных, из них 8 несовершенно-
летних. На исполнение УИИ поступи-
ло 111 судебных решений, при этом 
наблюдается увеличение принятых к 
исполнению судебных решений о на-
значении наказаний в виде обязатель-
ных и исправительных работ.

Отметим, что среди осуждённых, 
состоящих на учёте, в последние три 
года наблюдается рост преступлений 
в сфере незаконного оборота нарко-
тических или психотропных веществ. 
Такие преступления занимают третье 
место в общем списке правонаруше-

ний. В ушедшем году отмечался высо-
кий рецидив подобных преступлений. 
Особое внимание инспекция уделяет 
индивидуальной профилактике, ока-
занию социальной помощи осуждён-
ным, оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации. 

– В процессе повседневной учётно-
регистрационной и воспитательной 
работы мы выявляем осуждённых, 
с которыми необходимо работать 
индивидуально, тем более что в на-
шем деле важна профилактика: есть 
граждане, которые, к сожалению, со-
вершают преступления повторно, и 
тогда после соответствующего су-
дебного решения их приходится на-
правлять в места лишения свободы. 
Чтобы иметь более, полную инфор-

мацию об осуждённых, проводятся 
специальные проверки, в том числе 
по спецучетам органов внутренних 
дел, запрашиваются характеристи-
ки с места работы, учебы и житель-
ства, информация из медицинских 
учреждений о прохождении лечения 
от наркомании или алкоголизма, – 
пояснила начальник инспекции.

Результаты воспитательно-
профилактической работы налицо: в 
2010 году более 30 осужденных сня-
ты с учёта в связи с отменой условно-
го осуждения и снятием судимости. 
Безусловно, есть и противополож-
ные примеры: в связи с выявленны-
ми нарушениями 85-ти осужденным 
вынесены предупреждения об отме-
не условного осуждения, 57 осужден-
ным продлён испытательный срок, 
на 56 - возложены дополнительные 
обязанности. 

В  2010 году значительно увеличи-
лось число осуждённых, совершающих 
повторные преступления. Чаще всего 
это люди, употребляющие наркотики. 

Екатерина КАПРАЛОВА

ПРОБЛЕМА

Мера пресечения
На страницах газеты мы вновь рассказываем о работе Службы 
исполнения наказаний, не связанных с лишением свободы. Дело 
в том, что Уголовно-исполнительная система стоит на пороге 
реформирования, которое пройдет в три этапа: вплоть до 2020 года. 
Капитан внутренней службы, начальник уголовно-исполнительной 
инспекции № 52 ФБУ МРУИИ № 4 УФСИН России по МО (далее УИИ) 
Елена Мотылёва рассказывает об этом подробно.

АКТУАЛЬНО

Первый этап реформирования системы уже начался, он рассчитан на пе-
риод с 2009 по 2012 год. В течение этого времени предусматривается широ-
кое внедрение в судебную практику альтернативных наказаний, создание го-
сударственной службы пробации, тюрем особого режима, создание системы 
административного надзора МВД.

На втором этапе (2013 – 2016 гг.) будут созданы новые колонии-поселения, 
сеть социальных центров постпенитенциарной адаптации, расширены функ-
ции службы пробации.

Заключительный этап (2017 – 2020 гг.) предполагает завершение плановых 
и программных мероприятий реформы Уголовно-исполнительной системы. 
Согласно планам реформирования, осужденные несовершеннолетние будут 
отбывать наказание в воспитательных домах.

НАШИ ПОБЕДЫ

Награда в Норвегии
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Что такое экологический 
отдел Станции Детского 
и Юношеского Туризма и 
Экскурсий Истринского 
района, почему дети с таким 
желанием и пониманием 
дела в свое свободное от 
учебы время занимаются 
исследованием природы и 
стараются разработать пути 
спасения природы своего 
родного истринского края, 
рассказали нам Эльвира 
Федорова и Татьяна Антипова, 
методисты этого отдела. 

– Мы работаем уже более де-
сяти лет, наш руководитель - не-
равнодушная к судьбе приро-
ды и экологии родного края 
Татьяна Васильевна Шестакова. 
Направление деятельности –  в 
первую очередь, воспитание на-
ших детей, подростков в свете от-
ветственного отношения  к ис-
тринской природе, формирования 
экологического сознания и куль-
туры. Ребята с удовольствием  уча-
ствуют в различных мероприятиях 
экологического отдела, таких как 
экологические игры, олимпиады, 
конференции, викторины, практи-
ческие исследования и творческие 
работы по сохранению природно-
го богатства родного края.

В этом учебном году работа эко-
логического отдела СДиЮТиЭ 
началась с экологической игры 
«Экомир», в которой приняли уча-
стие более ста учащихся 7-8 клас-

сов школ нашего района, впервые 
принимают участие дети началь-
ных классов. В рамках  игры состо-
ялся конкурс рисунков «Наши пер-
натые друзья».

Есть у нас направленность и для 
младших школьников, которые 
с большим интересом участву-
ют в экологических викторинах. 

В ноябре-декабре 2010 г. проводи-
лись заочные викторины  для ре-
бят начальной школы «Вода, вода. 
Кругом вода!» и «Тайны елово-
го леса». Считаю, что это положи-
тельный момент, ведь подготовка к 
таким работам объединяет семью, 
а общение между детьми и роди-

телями становится дефицитом в 
наше время. 

– Мы проводим экологические 
конференции, на  которых школь-
ники готовят доклады, представ-
ляют практические и проектно-
исследовательские работы и 
презентации по волнующим их 
экологическим вопросам, – про-

должает  Татьяна Антипова. – Так, 
на базе Лучинской школы 20 февра-
ля прошла XXVIII районная эколо-
гическая конференция, на которой 
учащиеся из десяти школ райо-
на представили 15 экологических 
проектов по темам «Экологические 
проблемы флоры и фауны родно-

го края», «Экологическое состо-
яние своего города, поселка, де-
ревни», «Экологический рейд», 
«Благоустройство родного края» 
и многие другие. В рамках этой 
конференции прошел фотокон-
курс «Наш зелёный кабинет». 
Подведены итоги этой конферен-
ции, ее победителями в различ-
ных номинациях стали учащие-
ся Покровской школы (директор 
С.В. Пережогина), Румянцевской 
школы (директор О.А.Зайцева) и 
Курсаковской школы (директор 
Л.Ф.Куценко), призерами – учащи-
еся лицея г.Дедовска (директор Л.Б. 
Усык), Новопетровской (директор 
С.В.Горская), Котеревской (дирек-
тор М.П.Иванова), Истринской шко-
лы №2 (директор И.И.Власов), ли-
цея Истры (директор А.А.Павлова), 
Дедовской школы №1 (дирек-
тор Н.И. Януш) и Рождественской 
школы (директор Т.А. Назарова). 
В личном зачете призерами при-
знаны Александр Васильев из 
Новопетровской школы, Алексей 
Хан из Дедовского лицея, Ангелина 
Васильева и Анастасия Смирнова 
из Котеревской школы, Антон 
Тертышников,  Михаил Палагин и 
Александр Шевелев из Истринской 
школы №2, Марина Маркова и 
Екатерина Голубова из Истринского 
лицея и Надежда Сидорина  из 
Рождественской школы. В рамках 
экологической конференции про-
шел фотоконкурс «Наш зеленый 
кабинет», на котором также были 
выявлены победители  и лауреаты 

 – творческие коллективы учащих-
ся начальных классов Истринской 
школы №2, работы учащих-
ся Ивановской школы – Артема 
Свиридонова, Насти Биткиной, 
Дианы Юсуфовой, Евгения Сизова 
и Татьяны Бусыгиной, работы 
Марины Ерохиной из Курсаковской 
и Владимира Шабалкина из 
Новопетровской школы.

Сейчас полным ходом школы 
района готовятся  к экологическо-
му КВНу «У природы нет плохой 
погоды». Сначала проведем пред-
варительный тур среди всех жела-
ющих, а в финальной игре встре-
тятся пять команд-победительниц 
предварительного тура.

В школах работают туристско-
краеведческие объединения эко-
логических направлений, часто – 
это совместная работа учащихся 
с учителями биологии, географии, 
химии, литературы, изобразитель-
ного искусства.

Победы в экологических меро-
приятиях – это огромная  серьез-
ная работа педколлектива школы, 
тех небезразличных людей, кото-
рые душу, сердце, знания и свое 
свободное время отдают детям. 
Хочется поблагодарить педагогов 
за воспитание детей, неравнодуш-
ных к проблемам экологии родно-
го края.

Подготовила Ольга 
МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото из архива МОУ ДОД 
СДиЮТиЭ

ПРИРОДА

Помощники доброго Водяного
В двадцать восьмой экологической конференции приняли участие 13 школ района

На днях в Павлослободском детском 
саду № 42 прошел открытый урок для 
слушателей Педагогической Академии 
последипломного образования 
Московской области, на котором они 
наблюдали за интегрированным 
занятием по изобразительному 
искусству с детьми средней группы.

В 
группе, где игрушки, наглядные посо-
бия и тематические уголки подобраны 
очень тщательно и без излишеств, педа-

гог дошкольного воспитания Ольга Колкота 
с детишками средней группы продемонстри-
ровала гостям сада интегрированное занятие 
по парциальной программе  «Радость творче-
ства». На нем в непринуждённой обстановке 
мальчики и девочки рассматривали книжку с 
картинками и слушали потешку «Мыши водят 
хоровод», разукрашивали фигурки зверьков 
восковыми мелками, с удовольствием отве-
чали на вопросы воспитателя и игрушечного 
кота Васьки, водили мышиный хоровод. Тем 
самым дети формировали эстетические и ху-
дожественные навыки, напрямую готовясь к 
школьной жизни. Это занятие, ставшее пока-
зательным для гостей из Академии, было про-
ведено не как-то по-особенному: такие уроки 
творчества и общения проходят в 42-ом сади-
ке регулярно, тем самым раскрывая в дошко-
лятах художественно-творческие способно-
сти с использованием средств народного и 
декоративно-прикладного искусства с уче-
том индивидуальных особенностей каждого 
ребенка. Автор программы «Радость творче-
ства» педагог Ольга Соломенникова курирует 
направление экспериментальных площадок в 
подмосковных детсадах: она часто проводит 
работу именно здесь. Разбирая проведённое 
занятие, педагог подчеркнула, что оно рас-

считано непосредственно на детей, на резуль-
тат, а не только как показательное для гостей. 
А Ольга Колкота, так профессионально прове-
дя занятие, отметила: 

– Образовательная деятельность урока про-
ведена в полной мере, дети в виде игры запом-
нили многие моменты и готовы повторить их 
на следующих занятиях. Однажды на одном 
из таких уроков малыши уже все выполнили, 
наигрались и нарисовались, и один мальчик 
громко спросил «А где же занятие?», так и не 
поняв, что все уже состоялось. 

Это и есть высший пилотаж данной про-
граммы, профессиональный подход к таким 
занятиям, когда в игровой форме, а не под дав-
лением, ребята с интересом овладевают всеми 
необходимыми средствами и способами дея-
тельности, готовящими к школе. Слушатели 
Академии тоже высказывали свои пожела-
ния в проведении занятия, отмечая находки и 
сюрпризные моменты, способы раскрепоще-
ния ребят, увлечения их разными направле-
ниями в рамках одного занятия. 

Заведующая Надежда Коршунова рассказа-
ла, что в этом детском учреждении большое 
значение уделяется зонам работы и игры, 
оно используется вполне рационально, что, 
безусловно, стало достоинством для сельско-
го детсада с невысоким финансированием. 
Зал, актовый и спортивный одновременно, 
оснащён новаторской ширмой. Она выполне-
на в форме полукруга и делит пространство 
на функциональные зоны, внося в помеще-
ние свет и свободу для проведения меропри-
ятий. Ковровое покрытие на полу и занаве-
ски выполнены в мягких пастельных тонах, 
без рисунка, что также выбор неслучайный 
– все это организует дошкольников, не дает 
отвлечься от основных занятий.  Выставки 
детских работ в стиле народных промыслов 

часто обновляются, что было отмечено вни-
мательным взглядом Ольги Анатольевны, ча-
сто посещающей детский сад в  Павловской 
Слободе. Украшения на стенах практически 
отсутствуют, только комнатные цветы и по-
делки. Детские группы сформированы доста-
точно гибко, обеденная зона легко трансфор-
мируется в зону отдыха, дети с удовольствием 
реагируют на изменение местоположения 
шкафчиков и столов для более рационально-
го проведения игр и занятий. 

Несколько лет назад сельский сад № 42 вы-
бран управлением образования как экспери-

ментальная площадка среди других сельских 
садов района не случайно. Наработки проведе-
ния интерактивных занятий, эстетически про-
думанное оснащение сада – большая заслуга 
педагогов: заведующей Надежды Коршуновой, 
ее заместителя Любови Гейзель, научного ру-
ководителя Ольги Соломенниковой и всего 
коллектива, качественно выросшего в своей 
профессиональной деятельности за послед-
ние несколько лет.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ОБМЕН ОПЫТОМ

РАДОСТЬ ТВОРЧЕСТВА
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Продолжение. 
Начало в №№ 18, 22, 27, 31, 36, 40, 

45, 49 за 2010 год, №№ 3, 6 за 2011 
год.

ДИВИЗИИ НАСТУПАЮТ
9-я гвардейская стрелковая дивизия 

и 36-я отдельная стрелковая бригада 
преследовали противника, продвига-
ясь колоннами к Озерне и реке Рузе че-
рез деревни Никольское, Покровское, 
Сафониха, Михайловское. В течение 
двух суток немцы вообще не оказы-
вали сопротивление. Единственное, 
что сдерживало продвижение на-
ших войск, это минированные доро-
ги и брошенная на дорогах техника 
фашистов.

Преодолевая глубокий снег, бездо-
рожье, в метели и трескучие моро-
зы, часто волоком таща пушки и пуле-
меты, нередко голодные, без горячей 
пищи ополченцы 18-й стрелковой ди-
визии догоняли захватчиков и беспо-
щадно громили их. Теперь они шли 
на запад по знакомым до слез доро-
гам, селам, готовые стерпеть все воз-
можное и невозможное, лишь бы по-
дальше отбросить врага от Москвы. 
Немцам не удалось закрепиться на 
рубеже реки Гряда, они были отбро-
шены наступающими частями 18-й 
ополченческой дивизии.

«Полями и перелесками все даль-
ше на запад с боями уходила 354-я 
стрелковая дивизия. Комдив Алексеев 
с гордостью смотрел на проходящие 
колонны. Шли закаленные в боях во-
ины, готовые в любую минуту раз-
вернуться в боевой порядок.  Шли, 
отбрасывая на обочины некогда гроз-
ную боевую технику фашистов, те-
перь превращенную в металлический 
лом. И не верилось комдиву, что ме-
нее двух месяцев назад эти люди сто-
яли в строю с деревянными палка-
ми вместо винтовок перед маршалом 
Ворошиловым. Вместе с тем Алексеев 
понимал, что бойцы и командиры его 
дивизии только еще приобрели необ-
ходимый опыт, действовали в труд-
ных зимних условиях при недостатке 
автоматического оружия и боеприпа-
сов, низкой эффективности примене-
ния авиации и танков.

Полки наступали в широких поло-
сах и несли большие потери. Все же 
комдив был доволен итогами боев с 
отборными гитлеровскими войска-
ми. Его необстрелянная 354-я стрел-
ковая дивизия превратилась в гроз-
ную боевую единицу, перед которой 
отступают части 35-й пехотной, 5-й и 
10-й танковых дивизий противника и 
дивизии СС «Империя». За время боев 
под Москвой дивизия прошла с боя-
ми около 90 км при ширине фронта 
в 5-7 км, освободила свыше 100 насе-
ленных пунктов, уничтожила до трех 
тысяч вражеских солдат и офицеров. 
Враг был отброшен от Москвы» (В.А. 
Молчанов, «354-я в боях за Родину»).

354-я стрелковая дивизия осво-
бодила следующие населенные 
пункты нашего района: Огниково, 
Раково, Горки, Армягово, Новоселово, 
Лечищево, Ново-Алехново, Старо-
Алехново, Б. Ушаково, Матвейково, 
Дьяково, Рождественно, Куртниково, 
Синево, Зорино, Ананово, Ушаково, 
Мартюшино, Мазилово, Семенково, 
Леоново, Филатово, Покоево, Горки, 
Шишаиха, Курсаково, Марково-

Долево, Савельево, Курово, Парфенки, 
свиносовхоз, Румянцево, Дуплево, 
Бутырки, Бели, Головино, Ядромино 
и т.д. (ЦАМО г. Подольск, фонд 1674, 
опись 1, дело 14, коробки 10499, 
10497).

ПОДВИГ МАТЕРИ И ЕЁ СЫНА
17 декабря во второй полови-

не дня передовой отряд танкового 
полка с боем ворвался в село Ново-
Петровское и, продвигаясь вперед, 
подошел к виадуку – железнодорож-
ному мосту, перекинутому через 
Волоколамское шоссе. При отступле-
нии гитлеровцы успели виадук взор-
вать. Взорвали они и мост через реку 
Маглушу. Подходы к мосту и виадуку 
заминировали. Много противотанко-
вых мин немцы заложили по обоим 
берегам реки Маглуши и в выемке, ве-
дущей к шоссейной дороге.

И вот здесь нужно рассказать о про-
стой русской женщине Александре 
Григорьевне Кузнецовой и ее сыне 
Петре. В свое время о них много и пи-
сали, и рассказывали по радио. Пишут 
и сейчас. Но в последних сообщениях 
встречаются неточности и даже иска-
жения фактов. И поэтому лучше пре-
доставить слово участнику этих собы-
тий – командиру подвижного отряда 
Михаилу Ефимовичу Катукову. Вот 
как он изложил события декабря 1941 
года в своей книге «На острие главно-
го удара».

Когда танки искали обходной путь, 
им навстречу бросились женщина с 
мальчиком, которые и сообщили тан-
кистам, что все возможные дороги и 
объезды заминированы. Женщина 
(а это была Александра Григорьевна 
Кузнецова) и ее сын Петя посоветова-
ли переправляться около их дома. Там 
речка Маглуша самая узкая, всего-то 
четыре метра. Для переправы нужен 
был мост. Но где взять бревна для мо-
ста? И тогда женщина сказала: «Вон у 
меня под домом бревна лежат, дрова. 
Для такого дела ничего не пожалею».

«Мотострелки и танкисты нача-
ли строить мост. Они отобрали тол-
стые и длинные бревна, перетаска-
ли к речушке и уложили впритирку 
от одного берега к другому. Поперек 
соорудили настил из коротких бре-
вен и больших поленьев, затем опять 
длинные бревна, а поверх настил. За 
каких-нибудь 25-30 минут соорудили 
четырехъярусную клетку, связали ее 
телеграфными проводами. Мост по-
лучился примитивный, но вполне год-
ный для переправы танков. Первой на 
настил вошла тридцатьчетверка одно-

го из лучших наших командиров-
танкистов Дмитрия Федоровича 
Лавриненко. Перевалилась она через 
речку удачно и двинулась через двор к 
шоссе. Впереди танка, показывая эки-
пажу дорогу, побежал Петя».

Когда Петя возвращался назад, по 
нему ударила автоматная очередь. 
Мальчик, проявив солдатскую сно-
ровку, упал в снег, а когда стрелять пе-
рестали, поднялся из сугроба и побе-
жал впереди второго танка. И немцы 
опять стреляли.  Второй танк вы-
шел на шоссе. За ним двинулась мо-
тострелковая рота. Лавриненко уже 
вступил в бой с прикрытием немцев, 
оставшихся в селе. Он увидел, как из-
за дома, стоящего на бугорке, спра-
ва от шоссе выскочил фашистский 
танк-тягач с автоматчиками в кузове. 
Очевидно, это и было немецкое при-
крытие, охранявшее объездную до-
рогу. Лавриненко взял фашистский 
танк на прицел и первым же выстре-
лом разбил его.

«БЕРИТЕ, ДЕТКИ, СРУБ»…
«Переправился на другой берег 

Маглуши и тяжелый танк КВ воен-
техника первого ранга С.Т. Корзуна. 
Правда, он поломал настил, но все же 
переправился. А вот двор пройти ему 
не удалось. Известно, что КВ не такой 
маневренный танк, как Т-34. И если 
первые машины прошли по узкому 
коридору двора почти впритирку к 
дому, то КВ, выходя со двора, накре-
нился немного влево и зацепил угол 
дома. Бревенчатая стена завалилась, 
следом за ней упали и верхние венцы 
другой стены, и крыша хаты повисла 
– вот-вот рухнет. Хозяйка дома, выру-
чившая нас в тот день, сначала пере-
пугалась, даже закричала. Шутка ли, 
в жестокие морозы остаться без кро-
ва?! Но потом пришла в себя и сказала: 
«Чему быть, того не миновать. Берите, 
детки, сруб, тащите его на мост. Он по-
прочнее поленьев». Мы стали возра-
жать. Война войной, но и в положение 
человека войти надо: сруб пригодит-
ся для ремонта пусть немудреного, но 
все-таки жилья. Однако женщина ни-
чего слушать не хотела. «Берите, все 
берите. Помост сейчас нужнее, чем 
моя изба». И сама за бревно берется, 
тащит его к реке.

До сердца тронул тогда танкистов 
патриотический поступок этой про-
стой советской женщины.

- Не печалься, мамаша, - сказал 
Комлов Александре Григорьевне. – 
Мы дадим вам бумагу с печатью, объ-
ясним, как все было. Советская власть 
поможет вам восстановить дом.

- И на том спасибо, сыночки, - отве-
тила Александра Григорьевна и сама 
продолжала таскать бревна к реке».

Мост усилили, скрепили железны-
ми скобами, которые нашли в бро-
шенной немцами двуколке. И тут же 
стали пропускать через речку осталь-
ные танки. Выходили они на шоссе 
тем же путем, через двор Александры 
Григорьевны, и проводником их по-
прежнему был Петя.

«…Когда Петя бежал вдоль дороги, 
предостерегая танкистов от враже-
ских заграждений, одна машина все 
же наскочила на небольшую мину. 
Мина взорвалась, танк не повредило, 
но Петю взрывной волной отбросило 
в сторону и сильно контузило. Врачи 

санитарной службы оказали Пете по-
мощь, он долго не приходил в созна-
ние. Полковой врач вынес заключе-
ние: Петя может остаться инвалидом 
на всю жизнь.

Наши танки, переправившись че-
рез реку Маглушу, дошли до деревни 
Антоновка, разгромили там часть от-
ходившей немецкой колонны. В каби-
не каждой немецкой машины лежа-
ла солома. Гитлеровцы планировали, 
в случае безвыходного положения, 
сжечь машины. Но и этого сделать они 
не успели. Увидев, что их настигают 
наши танки, водители бросили маши-
ны и пустились наутек в лес. Танкисты 
подвижного отряда продолжали про-
двигаться по Волоколамскому шоссе 
на Деньково-Чисмену.

Александре Григорьевне 
Кузнецовой они оставили документ, 
скрепленный подписями и печа-
тью полка. В документе излагалось 
все, что произошло на берегу реки 
Маглуши, танкисты просили помочь 
женщине восстановить дом, вылечить 
сына и представить мать и сына к пра-
вительственной награде.

Пока саперы расчищали шоссе 
под виадуком мимо полуразрушен-
ного дома Александры Григорьевны 

Кузнецовой целые сутки шли ча-
сти 16-й Армии, наступавшие по 
Волоколамскому шоссе».

НОВЫЙ ДОМ 
ДЛЯ КУЗНЕЦОВЫХ

23 года спустя Яков Яковлевич 
Комлов (бывший комиссар танково-
го полка) приехал в Ново-Петровское. 
Он встретился с Александрой 
Григорьевной. Это была уже скор-
бленная старушка. А дом…? Стены, раз-
рушенные танком, были восстановле-
ны, изба покосилась, вросла в землю 
и напоминала скорее деревенскую 
баню, которую топят по-черному.

« - Почему же, Александра 
Григорьевна, вы не добились, чтобы 
вам поставили новый дом?

Она ответила с тяжелым вздохом: 
«Пока шла война, неудобно было об-
ращаться. Не одна я бедовала.  Дом 
кое-как отремонтировали своими си-
лами. Вот и живу с сыном. Петя инва-

лид. Работать не может. А бумага, что 
вы мне дали, где-то затерялась».

Тяжело было Комлову слышать эти 
слова.

- Вы же подвиг совершили! Большой 
подвиг!

Подумав немного, словно вспо-
миная прошлое, старушка ответила: 
«Кто его знает, может и был тогда под-
виг. Но мы-то с Петей побежали на-
встречу вам не из-за подвига какого, а 
из жалости. Люди-то наши, и машины 
могли  на минах подорваться. А зачем 
же им гибнуть? И так ведь сколько ма-
теринских слез пролито. Сколько хо-
рошего народа в войне погибло».

Вскоре в газете «Известия» появи-
лась статья Я.Я. Комлова. Министр обо-
роны СССР Маршал Советского Союза 
Р.Я. Малиновский распорядился, что-
бы М.Е. Катуков написал наградные 
листы на Александру Григорьевну и 
ее сына Петра Ивановича Кузнецовых, 
и представил их к награждению ор-
деном Отечественной войны первой 
степени. 23 сентября 1965 года был 
подписан Указ Верховного Совета 
СССР об их награждении.

Министр обороны Р.Я. Малиновский 
выделил роту саперов и строитель-
ные материалы. Кузнецовым был по-

строен новый дом. Мебель, телевизор, 
радио – все им дало Министерство 
обороны. Ключи от нового дома вру-
чал Кузнецовым М.Е. Катуков. Был 
праздничный торжественный ми-
тинг, было много людей не только из 
Ново-Петровского, но и из окрест-
ных деревень. Только пожила в новом 
доме Александра Григорьевна недол-
го. Здоровье простой русской женщи-
ны, патриотки, бессребреницы было 
подорвано в годы войны. Умер и Петр 
Иванович. Сейчас в доме Кузнецовых 
живут их родственники.

(По материалам книги М.Е. Катукова 
«На острие главного удара»)

Продолжение следует.
Лидия ПАВЛОВА, 

заслуженный работник 
культуры Московской области,

фото из газеты 
«Пионерская Правда»   

предоставлено Клубом 
«ИСТОК»

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова 
собрала большой материал о героических сражениях на нашей земле в 1941 году

П.И. Кузнецов и комиссар 1-ой танковой бригады  Я.Я. Комлов

А.Г. Кузнецова
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И 
уже 1 января 1911 года би-
блиотека была открыта, а 
в январе 1912 года ей офи-

циально при своили имя Антона 
Павловича Чехова. Поэтому в сле-
дующем году мы отмечаем ещё 
одну дату - 100-летие присвоения 
имени Чехова. В библиотеке соби-
рается и хранится все, что связано 
с писателем. С его именем библио-
тека переживала самые драматич-
ные и самые радостные события. 
С Чеховым библиотека живёт, раз-
вивается и смотрит в будущее. 

В РАМКАХ «ЧЕХОВСКИХ 
ДНЕЙ В ИСТРИНСКОМ 

РАЙОНЕ» 
…посвященных юбилею писате-

ля, состоялось открытие после ка-
питального ремонта Центральной 
районной библиотеки, и оно ста-
ло настоящим праздником для 
жителей края. На торжестве при-
сутствовали председатель комите-
та Госдумы по культуре Григорий 
Ивлиев (он тепло пожелал истрин-
цам «грустить вместе с Чеховым, 
смеяться вместе с Чеховым, жить 
вместе с Чеховым»), министр куль-
туры правительства Подмосковья 
Галина Ратникова, глава района 
Анна Щерба, общественные дея-
тели, представители науки и твор-
чества, читатели библиотеки.

2010 год, Год Чехова, библио-
тека отметила фестивалем «Наш 
Чехов», который объединил во-
круг библиотеки истинных по-
клонников и ценителей творче-
ства великого человека. В рамках 
фестиваля в библиотеке проходи-

ли встречи с писателями и поэта-
ми, чтения, проводились виктори-
ны, конкурсы, обзоры, книжные 
выставки, выставки рисунков – 
использовались все возможно-
сти для освещения и осмысления 
роли А.П. Чехова в русской и ми-
ровой культуре.

В 2010 году библиотека актив-
но сотрудничала с Истринским 
драмтеатром, со школами райо-
на, Истринским педколледжем, 
творческими организациями и 
коллективами. Учащиеся школы 
имени Чехова приняли участие в 
«Чеховских чтениях в библиотеке 
имени Чехова». Ребята не только 
читали рассказы Чехова в лицах, 
с необыкновенным артистизмом, 
наизусть, они читали и свои сочи-
нения, эссе, стихи, посвящённые 
Чехову, а также рецензии на филь-
мы по произведениям Чехова. В 
финале выступила всеми люби-
мая актриса Владлена Власова 
(которая отметила свой 85-й 
день рождения) в роли Настасьи 
Федоровны Мерчуткиной и 
прочла шутку в одном действии 
«Юбилей». Её актерский дар вре-
мени неподвластен, зрители с 
восторгом приняли выступление 
Владлены Алексеевны. «Чеховские 
чтения» снимала телерадиоком-
пания «Истра», сюжет был показан 
по истринскому телеканалу. 

Библиотека приняла участие 
в ежегодном областном смотре-
конкурсе библиотечных проек-
тов «Библиотека в культурном 
пространстве Подмосковья», ор-
ганизованном областным мин-

культом и Московской областной 
государственной научной би-
блиотекой имени Н.К. Крупской, 
в номинации – «Библиотека – 
центр краеведения» и представи-
ла проект Истринской централь-
ной районной библиотеки «Наш 
Чехов». Электронная презента-
ция библиотеки и фильм, сня-
тый Телерадиокомпанией «Истра», 
проиллюстрировали реализа-
цию этого проекта. Сотрудники 
библиотеки – авторы проек-
та «Наш Чехов» были награжде-
ны Благодарственными письмами 
областного минкульта за поис-
ковую и исследовательскую дея-
тельность, посвящённую жизни и 
творчеству великого русского пи-
сателя на истринской земле, так-
же за активную работу, направ-
ленную на популяризацию его 
творческого наследия.

Знаменательно, что, подводя 
итоги празднования 150-летия 
А.П.Чехова, библиотека подошла к 
своему 100-летнему рубежу. 

РАБОТА БИБЛИОТЕКИ 
НЕ ОГРАНИЧИВАЕТСЯ 

ЧЕХОВСКОЙ ТЕМАТИКОЙ
Безусловно, библиотека меняет-

ся в соответствии с требованиями 
времени. 

-Главная цель библиотечной 
деятельности – предоставление 
возможностей для каждого жи-
теля в получении качественной 
информации по любому вопросу. 
Библиотека развивается как ин-
формационный  и деловой центр, 
предлагая пользователям бес-
платный Интернет, доступ к пра-
вовым базам – КонсультантПлюс, 
Законодательство РФ, различные 
электронные услуги. Но библи-
отека – это не только обширное 
пространство цифровой инфор-
мации, прежде всего библиотека 
– это социальный институт, ко-
торый не только обращает вни-

мание на формирование фонда 
и развитие технических средств, 
но и серьезно занимается задачей 
социализации читателей, видит 
в ней важнейшее социально по-
лезное качество библиотеки, как 
учреждения культуры, – отмеча-
ет директор Централизованной 
библиотечной системы Анна 
Ефремова. Библиотека стремится 
привлечь читателя, выявить его 
интересы, проблемы, оказать ему 
при необходимости любую по-
мощь, а не просто выдать книгу. 
Гостеприимство, создание почти 
домашней, тёплой атмосферы – 
вот задачи, которые ставит перед 
собой Истринская   библиотека.

В значительной степени библи-
отека – это пункт неотложной 
культурной и социальной помощи 
для всех своих посетителей: пен-

сионеров, учащихся, домохозя-
ек, инвалидов, иностранцев и т.д. 
Всё это живая сфера отношений, 
реальные люди со своими труд-
ностями, запросами и потребно-
стями. Для них библиотека суще-
ствует и им обязана служить. От 
каждого сотрудника библиотеки 
требуются особые качества: от-
крытость, внимание к людям, до-
брожелательность. В библиотеке 
всегда выслушают каждого, всег-
да помогут, всегда ждут. Поэтому 
массовую работу сочетают с ин-
дивидуальными беседами, реко-
мендациями, обменом впечатле-

ний о прочитанном, – отмечает 
директор. 

Истринская центральная би-
блиотека – живой организм, свя-
зывающий множество людей, со 
сложившимися традициями и 
преемственностью. Мероприятия 
в библиотеке – это возможность 
общения с творческой интелли-
генцией, литераторами, ветерана-
ми, это знакомство с интересны-
ми людьми. Словом, у читателей  
есть возможность и самим посмо-
треть, и себя показать. Ведь нам 
всем так не хватает доброго об-
щения, душевного разговора с хо-
рошими людьми. Такие встречи – 
для нас и о нас.

Перешагнув вековой рубеж, би-
блиотека смело смотрит в буду-
щее. В её стенах и впредь будут 
проводиться интересные встре-

чи, будут звучать хорошие сти-
хи, настоящая музыка и душевная 
песня. Все стремления библиоте-
карей направлены на то, чтобы 
росло число читателей, для кото-
рых чтение - потребность души.

В следующих публикациях мы 
расскажем об истории библио-
теки и о людях – творцах этой 
истории.

Татьяна ВАРТАНОВА, 
заведующая отделом обслу-

живания читателей, 
фото из архива библиотеки 
и Екатерины КАПРАЛОВОЙ

КНИЖНЫЙ ВЕК
Истринской центральной районной библиотеке имени А.П. Чехова исполнилось 100 лет

В связи с этой замечательной датой мы начинаем публикацию 
материалов, посвящённых главной библиотеке нашего края. 
Она не просто носит имя Чехова, но и своим появлением в 
городе обязана главному драматургу России. Антон Павлович 
жил в Воскресенске, как тогда назывался наш город, трудился 
врачом в земской больнице, и именно здесь, на истринской 
земле, состоялось становление Чехова как писателя. В январе 1910 
года Воскресенское Благотворительное Общество обратилось 
с ходатайством перед Земским Собранием об учреждении в 
городе Воскресенск библиотеки-читальни в честь 50-летия со дня 
рождения А.П. Чехова. 

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Очень хотелось, чтобы год Чехова остался в памяти истринцев. 
Таким запоминающимся событием для города стал визит народного 
артиста СССР – знаменитого и любимого Льва Дурова. Творческую 
встречу с удивительным человеком мы назвали «Смешная грустная 
жизнь». Первое, что сказал со сцены Лев Константинович: «Глубоко 
восхищён вашей районной библиотекой: прекрасное помещение, 
светлое, красивое, там всё сделано для читателей. Это библиотека, 
из которой не захотел бы уходить и сам Антон Павлович. Давно не 
видел таких библиотек. Уверен, она одна из лучших в Подмосковье». 
Такие слова дорогого стоят.

ВАЖНО

Коллектив библиотеки приглашает всех истринцев на торжество, по-
свящённое юбилею библиотеки, которое состоится 27 мая 2011 года в 
профессиональный праздник – Общероссийский день библиотек – в 
Истринском Доме культуры. 

Приглашаем на праздник всех желающих. С заявками на участие в ме-
роприятии обращайтесь  по телефонам: 5-27-60, 5-18-81, по электронной 
почте: istrabiblioteka@yandex.ru

Ждем ваши пожелания и предложения. Приглашаем в библиотеку!
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заново, оно, крон-
верк, партнёр, тара-
рам, Ригас, до, шапи-
то, табак, Рим, фарс, 
Карузо, едет, Маре, 
отвал, Базаров, охо-
та, каюта, холостой, 
Ирина, танкер, орт, 
«Арион», Брюллов.
 По вертикали: 
Паш, акант, трибуна, 
«Зенит», логика, сту-
жа, Егоров, Нара, хо-
дики, сто, саман, Ив, 
махаон, приток, лет, 
Монро, ко, уши, ма-
стер, Ушаков, Юта, 
не, тон, импорт, 
Байкал, Ян, каба-
ре, Алсу, Зверев, ана-
фема, Катар, лад, ро, 
Моисеев.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 10

Мы хотели бы видеть в нашем коллективе чело-
века, обладающего навыками построения текстов 
и хорошими коммуникативными способностями. 
Желательно наличие журналистских материалов. 
Вы должны будете искать новости, посещать ме-
роприятия, проводить интервью. Тематика мате-
риалов разная. Пятидневная неделя, возможна ра-
бота по выходным. 
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РЕКЛАМА

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» 
требуются на работу

Тел.: (495) 768-22-33,  (49631) 4-64-85
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• ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 4-6 разряда
• СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЕТЕЙ 
   ВОДОСНАБЖЕНИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ
• БРИГАДИР
• ВОДИТЕЛЬ  кат. С, Е РЕ
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А Работа в комплексной бригаде по ремонту инже-
нерных систем. Опыт работы приветствуется.
Оплата по договорённости. Офис в г. Истра МО

В поселении 
Павло-Слободское 
масленичные гуляния 
в двух селах давно 
стали традиционными.

В 
селе Рождествено яр-
кую программу под-
готовили творческие 

коллективы Дедовского и 
Рождественского ДК, а в 
самой Слободе народные 
гуляния прошли с пес-
нями, которые исполня-
ли самые настоящие каза-
ки; порадовал слободчан 
и фольклорный ансамбль 
«Обереги». 

Первыми открыли кон-
цертную программу участ-
ники творческого кол-
лектива «Калейдоскоп» 
здешнего КДК. Настоящим 
украшением праздника 
стала выставка изделий из 
глины местных гончаров, 
ведь Слобода всегда слави-
лась своими ремесленни-

ками – вот и сейчас в селе 
активно развивается гон-
чарное дело.

В этом году администра-
ция сельского поселения 
учредила конкурс на луч-
шую торговую точку, по 
итогам которого в различ-
ных номинациях в рамках 
праздника определили по-
бедителей и вручили им 
ценные призы и подарки. 
Все торговые палатки были 
украшены в народном сти-
ле - расписными плакатами, 
баранками, русской утварью, 
а продавцов одели в русские 
народные костюмы.

Конечно, весело и ши-
роко прошла Масленица в 
Дедовске, где вместе с ар-
тистами Дома культуры, 
показавшими увлекатель-
ную программу, горожа-
не от души плясали и пели 
под русские народные 
мелодии.

Соб.инф.

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

ШИРОКО ПРАЗДНОВАЛИ МАСЛЕНИЦУ

Характер

«... бабы - 
базар»

Сотка


